

## **Nachlese 1. Bayerisches Energieberater Symposium**

Vom 23. Juni bis 25. Juni 2017 trafen sich Energieberater und Interessierte im Kloster Benediktbeuern zum 1. Bayerischen Energieberater Symposium.

Das Symposium begann am Freitag mit einer Führung vom Bildungsreferent Martin Blösl durch die Energiezentrale des Klosters mit interessanten Informationen. Nach einer kurzen Begrüßung im Energiepavillon mit anschließenden Abendessen im Kloster Bräustüberl, ließ man den Abend am Sonnwendfeuer mit Freibier ausklingen.

Am Samstagmorgen wurden die Teilnehmer vom BAYERNenergie Vorstand und einer Videobotschaft von dem Staatssekretär für Wirtschaft und Medien, Energie und Technologie, Franz Josef Pschierer begrüßt. Anschließend gab es eine Führung mit Fachvorträgen von Stefan Bichlmair im Fraunhofer Zentrum für energetische Altbausanierung und Denkmalpflege. Anhand vieler Beispiele konnten die Teilnehmer praktische Beispiele in der Umsetzung erkunden. Die Qualifikation und der Einsatz eines Schimmelpilzspürhundes demonstrierte Sonja Stephani sehr eindrucksvoll mit ihrem Hund, anhand versteckter Proben. Nach einem gemeinsamen Mittagessen erhielten die Teilnehmer einen kleinen Einblick in die professionelle Solarsimulation für Wohn- und Nichtwohngebäude von der Firma Vela Solaris von Luc Meier. An einem Beispiel konnten die Teilnehmer an den eigenen Rechner das Programm kennenlernen. Ralph Thiele von der WILO zeigte die großen Effizienzpotenziale durch Pumpentausch in Wohn- und Nichtwohngebäuden auf. Während den Pausen informierten sich die Teilnehmer bei den Infoständen der Fördermitglieder WILO, Klimatop sowie den Ausstellern SIGA Cover GmbH Deutschland und Vela Solaris.

Unser Vorstandsmitglied Walter Meindl moderierte die Podiumsdiskussion „Durchsetzung der EnEV in Bayern“. Die Podiumsteilnehmer Prof. Christian Schiebel, Sachgebietsleiter, Bauordnung, Regierung von Oberbayern; Markus Knothe, Landesinnungswart im Landesinnungsverband Bayerisches Kaminkehrerhandwerk; Maximilian Faltlhauser, stellvertretender Ausschussvorsitzende Energie- und Rohstoffpolitik Wirtschaftsbeirat Bayern e.V., Mitglied AK Energiewende CSU; Dieter Bindel, stellvertretender Vorsitzender GIH Bundesverband und Alois Zimmerer 1. Vorsitzender BAYERNenergie e.V., erörterten die unterschiedlichen Möglichkeiten. Jeder konnte sich ein Bild machen, wie komplex das Thema ist und wie schwierig es sein wird einen gemeinsamen Kompromiss zu finden. Wir werden die Entwicklungen verfolgen und über Neuigkeiten informieren. Am Abend gab es ein Buffet vom Grill und eine kleine musikalische Einlage von unserem Vorstandsmitglied Olivier Werner bei einer lauen Nacht am Lagerfeuer mit geselligen Austausch.

Einige Teilnehmer nahmen am Sonntag noch am Gottesdienst teil. Leider fiel die geführte Fahrradtour sprichwörtlich ins Wasser und man verabschiedete sich nach einem Frühschoppen mit einem gemeinsamen Mittagessen.

Noch ein paar interessante Informationen: Der weiteste Teilnehmer war ein Mitglied vom DEN e.V., der aus den Niederlanden kam. Die weiteste und CO2 neutralste Teilnehmerin kam aus Aschaffenburg und der zweitweiteste war aus Billerbeck (NRW) vom GIH Rhein-Ruhr e.V..

Wir bedanken uns beim Organisations-Team, den Fördermitgliedern, Ausstellern und allen die dazu beigetragen, geholfen und uns unterstützt haben. Bis zum nächsten Bayerischen Energieberater Symposium.

Cornelius Schmidt

Beirat Presse & Öffentlichkeit BAYERNenergie e.V.